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Un referendum fatto in casa,
ma i nomi degli intervistati e
i loro pareri sulla viabilità di
Villapiana sono veri e, per la
grande maggioranza, dicono
no alla rotatoria di piazza Saf-
fi e al modo in cui da due anni
il Comune ha rivioluzionato
la circolazione nel quartiere.

Ieri dalle 9 alle 19 il Comi-
tato civico che da oltre 24
mesi osteggia quella che era
una sperimentazione - e oggi
sta per diventare una solu-
zione definitiva -, raccoglie i
pareri degli abitanti. «Siete
favorevoli alla nuova viabili-
tà di piazza Saffi?» e «Siete
favorevoli alla nuova viabili-
tà di Villapiana?». Bastari-
spondere sì o no, dopo aver
fornito nome e cognome. La
stragrande maggioranza de-
gli ibtervistati ha detto no e
il risultato che va delineando-
si è quello più atteso. Ma c’è
anche qualche voce contra-
ria, soprattutto tra chi abita
nella zona di via Cavour e via
San Lorenzo che, obiettiva-
mente, beneficia di meno
traffico e ha più parcheggi.

Il referendum proseguirà
anche domani. «Il risultato
lo presenteremo direttamen-
te alla Regione Liguria, tan-
to il Comune non sembra vo-

ler tornare indietro sui suoi
passi», dicono al Comitato. E
in effetti dal Comune arriva
l’ennesima conferma. Il vice-
sindaco Paolo Caviglia: «Il
cangtiere è già partito e non si
torna indietro».

«No al parcheggio in via Falletti»
IVorrei intervenire su al-
cuni aspetti della viabilità di
Savona e capire meglio con
quali criteri venga gestita e
organizzata dal Comune.
Ad esempio da molti anni
piazza Leon Pancaldo è sta-
ta campo di esercizio di mol-
ti «dilettanti allo sbaraglio»
della progettazione strada-
le; ricordiamo che l’aiuola
centrale è stata denominata
con tanti nomi di frutta: pe-
re, banane e così via, ma nul-
la ha potuto ostacolare il
procedere dell’opera, o del-
le opere. Ora abbiamo una
banana? Chiamamola bana-
na decentrata dall’asse via-
rio Aurelia che proviene da
Albissola, tanto che più vol-
te ho visto autotreni imboc-
carla sulla sinistra da Albis-
sola. Sono state create due
corsie che creano solo pro-
blemi di confluenza per cui
la gente ha capito che una di
queste non la deve utilizza-
re: solo i progettisti e il Co-
mune non l’hanno capito,
inoltre per creare questa
corsia è stato quasi elimina-
to un bel marciapiedi.
Proseguo segnalando che,
contrariamente a una diffu-
sa consuetudine di tutto il
mondo civile, chi transita at-
torno alla «banana» dovreb-
be avere la precedenza e in-
vece non ce l’ha. Da un pun-
to di vista viabilistico è un
evidente controsenso, per-
chè se chi è in rotatoria non
ha la precedenza la rotato-
ria si riempe di auto che non
possono uscire e quindi in
breve si blocca la rotatoria
stessa. Quindi una soluzio-
ne di minima per piazza Le-
on Pancaldo sarebbe quella
di modificare le precedenze
assegnando il diritto alla
precedenza a chi è in rotato-
ria: questione tecnica prati-
cata «quasi» ovunque. Ma la
soluzione migliore sarebbe
certamente quella di cam-
biare senso di marcia di via
Berlingeri e di via Paleoca-
pa. Arrivando da Albissola
si entrerebbe in Savona at-
traverso via Berlingeri sen-
za praticamente interessa-
re la piazza, e davanti a via
Paleocapa non si formereb-
bero più quelle code che
spesso bloccano la piazza e
si estendono verso Albisso-
la. Questa proposta come
Comitato Casello Albamare
l’abbiamo fatta quasi tre an-

ni fa ed è una soluzione poco
costosa ma che ritengo molto
interessante.
Un’altra proposta del nostro
Comitato riguarda via Fallet-
ti. Riteniamo che il tracciato
funivie-via Falletti-il Gabbia-
no rappresenti l’unico asse di
ingresso verso Savona centro
e anche un prezioso sbocco
per Villapiana. Infatti ripren-
dendo il progetto Bonifica, al-
meno fino a via Torino, la
strada dovrebbe scorrere sot-
to l’attuale livello stradale in
galleria artificiale. Noi propo-
niamo inoltre una rotatoria
circa all’altezza della pale-
stra da collegarsi verso il par-
cheggio della ex-stazione Fs e
verso il Gabbiano. Per il quar-
tiere di Villapiana da questa
rotatoria si dipartono 3 nuo-
ve possibilità: imboccare il
tunnel ed andare alle funivie
con circa 850 metri di percor-
so, andare direttamente ver-
so la provincia, andare in cor-
so Ricci tramite un ponte.
Leggo oggi che il vice sindaco
Caviglia ripropone di fare un
parcheggio su via Falletti: di-
ciamo no. Lo dicemmo anche
anni fa quando lo propose. Il
perchè è ovvio: preclude una
possibilità unica di sviluppo
della viabilità per la città di
Savona e per il quartiere di
Villapiana imperdibile. Oggi
esiste solo l'Aurelia come
strada di accesso a Savona da
est, domani ci sarà pure l'Au-
relia bis. Troppo poco per il
centro di Savona e per Villa-
piana. Da Villapiana occorre
attraversare tutta la città per
andare all’ospedale.
Non perdiamo una opportuni-
tà unica: lasciamo via Falletti
libera per poterla utilizzare
come accesso al centro città,
e poichè nella nostra ipotesi
la strada di accesso scorre ap-
pena sotto l'attuale livello, via
Falletti dovrebbe diventare
una vera arteria di accesso al
quartiere e con la demolizio-
ne del ponte di via San Loren-
zo raccordarsi bene con quel-
la strada. I parcheggi faccia-
moli poi sopra, verso l’area a
levante.

PAOLO FORZANO

PRESIDENTE COMITATO

CASELLO ALBAMARE
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C
redo che tutti si con-
venga che quando si
hanno nella rosa ele-

menti come Capitan Ponzo,
Dileo, Mirko Antonelli, Ziril-
li, Balsamo... Senza dimenti-
care Santiago Sogno, le pia-
cevoli sorprese che sono sta-
ti Andreas Bottiglieri e Mat-
teo Candolini, e gli altri no-
stri giovani interessantissi-
mi, la maturazione di Pasca-
rella in porta, ci si può per-
mettere di stare tranquilli.
Quindi direi che la situazio-
ne è sotto controllo.

Vorrei spendere qualche
parola per il settore giovani-
le, ricordando che lo scorso
campionato abbiamo otte-
nuto un numero di successi
finali, regionali e nazionali,
con le squadre sino alla Ju-
niores, che definirei ottima-
li. I competenti avevano af-
fermato che difficilmente ci
saremmo ripetuti. Vedo che
fino ad ora invece le cose
stanno andando bene, quin-
di non posso che complimen-

tarmi con i responsabili, i tec-
nici ed i ragazzi. Stiamo lavo-
rando per organizzare il set-
tore in armonia e sinergia
con la prima squadra, pur la-
sciandogli una certa autono-
mia operativa. Crediamo che
questo porte-
rà ancora mag-
giori frutti, ed
il Savona po-
trà vantare an-
che i successi
che gli compe-
tono nelle cate-
gorie dei gio-
vani sia in ter-
mini sportivi
sia di numeri.

Inoltre stia-
mo program-
mando iniziati-
ve che coinvol-
gano alle attività del Savona
le famiglie dei ragazzi che fre-
quentano le nostre scuole di
calcio. Abbiamo contattato il
Provveditorato per entrare
nella scuola con un progetto
che stimoli i giovani a seguire
la squadra, insomma cerchia-

mo di allargare l’entusiasmo
dei tifosi storici anche alle
giovani leve attratte maggior-
mente dai lustri delle squa-
dre di serie A.

Il progetto che abbiamo
presentato per la trasforma-

zione del cam-
petto adiacen-
te allo stadio
in prato sinte-
tico servirà
ad evitare
stressanti ri-
cerche di cam-
pi di allena-
mento nella
provincia, e
potrà essere
utilizzato tut-
to il giorno
dai nostri atle-
ti. Devo rin-

graziare l’amministrazione
comunale ed il Sindaco in
particolare per l’attenzione
che hanno dimostrato riguar-
do a questo punto.

Per quanto riguarda il
campo a 11 il Comune ha di-
sposto che con la collaborazio-

ne della Pubblica sicurezze e
dei Vigili del Fuoco, siano ap-
portate le necessarie modifi-
che per consentire l’accesso a
7.500 persone. Questi lavori
saranno completati certamen-
te prima dell’inizio della pros-
sima stagione. Per il radicale
rinnovamento dello stadio do-
vremo aspettare ancora qual-
che tempo, nonostante con il
Sindaco si siano instaurate ot-
time relazioni relativamente
a questo problema.

Per finire desidero ringra-
ziare ancora, e non lo farò mai
abbastanza, i tifosi e la Città
per l’affetto ed il calore che
quotidianamente ci dimostra-
no. Sinceramente non pensa-
vo che il mio coinvolgimento
emotivo personale arrivasse
a questi livelli. Non nascondo
che gran parte dei pensieri
della mia giornata di lavoro si-
ano occupati da questioni re-
lative alla squadra che deside-
ro siano sempre risolte nel
più breve tempo possibile,e
poi... quando vedo i ragazzi en-
trare in campo vorrei poter
andare anche io per dare una
mano anche sul prato.

E oggi ci ritroviamo tutti al
Bacigalupo, in armonia, per la
partita con il Settimo.

FARMACIE DI TURNO

I La vetrina «Dalle Alpi al
Mare» in via Maestri d’Ascia
nella Nuova Darsena oggi pro-
pone un’interpretazione origi-
nale della Festa di Hallowen
con «Agliowine», un’iniziativa
dedicata a due eccellenze del-
la tradizione gastronomica li-
gure e piemontese: il pesto e
la bagna càuda. In program-
ma, dalle 10 alle 17,30, degu-
stazioni in cui l’aglio sia ligure
(quello di Vessalico) sia pie-
montese (l’aglio Piemonte) re-
citerà la parte del protagoni-
sta nelle pietanze più note, il

pesto in Liguria e la bagna càu-
da in Piemonte. Il tutto sarà ac-
compagnato da vini liguri e
piemontesi. Nel dettaglio, il
programma è articolato su
quattro degustazioni in altret-
tanti momenti della giornata:
alle 10 saranno infatti di scena
il pesto e i vini piemontesi, a
mezzogiorno spazio alla ba-
gna càuda e ai vini Liguri, alle
15 degustazione di pesto e ba-
gna càuda con i vini di entram-
be le regioni e infine, alle
17,30, sarà celebrato il trionfo
dell’aglio.  [L.M.]

ANDREA PESCE

SAVONA
Sono di turno dalle 8,30 alle 19,30: Del Te-
atro, piazza Diaz, tel. 851923. Delle For-
naci, corso Veneto,tel. 804601. Di Via
Montenotte, via Montenotte, tel.829949.
Il servizio notturno viene garantito dalle far-
macie: Fascie, via Boselli 24, tel. 850555
(dalle 19,30 alle 8,30) e da Saettone, via
Paleocapa 147, tel. 813724 (dalle 19,30 al-
le 8,30).
Sono inoltre reperibili:
VALBORMIDA
CAIRO:Manuel l i , v i aRoma , t e l .
503855.(per il notturno Padre Pio di
Carcare, tel. 510216).
MILLESIMO: Cigliuti, piazza Italia,
tel. 564017. CALIZZANO: San Tomma-
so, via Leale, tel. 79800.
VADESE
QUILIANO: Comunale,viaRoma55, tel.
2000007.
SPOTORNO: Citriniti, piazza Colombo, tel.
745342.

FINALESE
PIETRA LIGURE: Soccorso, via Battisti, tel.
616732. (Per il nott. S. Giovanni, tel.
677171 per il compr. da Borghetto a Vari-
gotti). FINALE: Schenone , via Garibaldi,
tel. 692890. LOANO: Superiore, via Gazzi,
tel. 667003.
ALBENGANESE
CERIALE:Moreno,viaAurelia,tel.931049.
ALBENGA:Degli Ingauniviadalmaazia11,
tel. 52216. GARLENDA: Pincin, via Roma,
tel. 582583.
ALASSINO
ALASSIO: Nazionale, via Veneto, tel.
640606. ANDORA: Borgarello, via Cla-
vesana, tel. 85040.
ALBISOLA-VARAZZE
ALBISSOLA MARINA: Della Concor-
dia, via Bigliati 24, tel. 481616.
ALBISOLA SUP.: San Nicolò, via Turati
7, tel. 489910. CELLE: Brunetti, via Col-
la, tel. 990124 (nei fest. solo 9-12,30).
VARAZZE: Trincheri, corso Matteotti,
tel. 934652.

AMBULANZE

VIABILITA’ IERI IN AZIONE DUE BANCHETTI PER RACCOGLIERE I PARERI DEGLI ABITANTI

Piazza Saffi, un raffica di no
al “referendum” fatto in casa
Il comitato: da adesso vogliamo dialogare con la Regione

Ieri in azione i banchetti del comitato di piazza Saffi

Festa gastronomica

I sapori di «Agliowine»
dalle 10 alle 17,30 in Darsena

I Gioielli e orologi per un
valore di decine di migliaia di
euro. Sono il bottino di un fur-
to messo a segno ieri sera nel-
la villa Delfino in via Ranco a
Savona, di proprietà di un im-
prenditore savonese. I malvi-
venti, secondo le prime inda-
gini della squadra mobile, so-
no entrati nella proprietà do-
po aver disattivato gli impian-
ti di allarme ed essersi aperti
un varco in un muro. Poi con
calma hanno girato fra le va-
rie stanza, razziando tutti i
preziosi che hanno trovato. Il
colpo è stato scoperto dai pro-
prietari della villa quando so-
no rincasati, intorno alle 22.
Non hanno potuto fare altro
che chiamare la polizia.  [C. V.]

Savona

Villa svaligiata
dai ladri

in via Ranco

I Entro una ventina di
giorni saranno operativi i sei
«Osservatori della Sicurezza»
di Varazze. Lo riferisce l’asses-
sore comunale Giacomo Rol-
letti (Lega Nord) dopo il bene-
stare concesso dalla prefettu-
ra. «Occorre solo l’ordinanza
del sindaco dove si specifica
ogni particolare dell’iniziati-
va. Seguirà quindi un mini
corso ai volontari, che sono
tutti carabinieri in congedo,
che sarà svolto dagli agenti
della polizia municipale; a
quel punto il fascicolo torne-
rà dal prefetto per l’ultima vi-
sura», ha spiegato Rolletti.
Gli ex militari dovranno limi-
tarsi a fare segnalazioni alle
autorità di polizia.  [M.PI.]

Varazze

Venti giorni
per attivare
le «ronde»

I Se un decreto firmato da
un dirigente regionale sovra-
sta la volontà politica del Con-
siglio, vorrà dire che porterò
in discarica la scheda elettora-
le delle prossime regionali».
Così Matteo Camiciottoli, sin-
daco di Pontinvrea, dopo che
un testo dirigenziale autoriz-
zativo ha annullato e sospeso
sia il Decreto legge, votato al-
l’unanimità per la chiusura
dell’area Fossa di Lavagnin (in
passato utilizzata come cava,
quindi come discarica di rifiu-
ti inerti e materiale di risulta),
sia al completamento degli ac-
certamenti chimici e geotecni-
ci da cui ricavare parere di me-
rito per lo smaltimento dei ri-
fiuti abbancati finora.  [M.PI.]

Pontinvrea

Sindaco contesta
la Regione sul blocco

della discarica

GUARDIA MEDICA (tutta la provincia)
Notturna (dalle 20 alle 8), (prefest. e fest.
dalle 8 del sabato alle 8 del lunedì):
tel. numero verde 800.556.688.

.

Lettere ed e-mail vanno inviate a:LA STAMPA
REDAZIONE DI SAVONA
p.za Marconi, 3/6 - 17100 Savona
Fax: 019 810.971, e.mail: savona@lastampa.it
Preghiamo i lettori di essere sintetici. I testi
privi di generalità, indirizzo e recapito telefo-
nico non saranno pubblicati.

La parola ai lettori

Un progetto che coinvolge la città
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